

EUROPEO U20 FEMENINO POLONIA

Una plata para una generación de oro









REVISTA DIGITAL ELABORADA POR LAURA RODRÍGUEZ, JORDI ROMÁN Y ENRIQUE CUEVAS FOTOGRAFÍAS: FIBA EUROPE Y CARLOS.M.PICAZAS

EUROPEO U20 FEMENINO DE POLONIA

Subcampeonas de Europa y un futuro sin límites

Gran baloncesto desplegado en Polonia sólo sobrepasado por la defensa francesa en la final.

RESULTADOS

PRIMERA FASE										
09.07	ESPAÑA-TURQUÍA	76-50								
10.07	ESPAÑA-UCRANIA	85-48								
11.07	ESPAÑA-ALEMANIA	80-44								
OCTAVOS DE FINAL										
13.07	ESPAÑA-BULGARIA	89-38								
14.07	ESPAÑA-ITALIA	75-59								
15.07	ESPAÑA-SERBIA	88-74								
CUART	CUARTOS DE FINAL									
17.07	ESPAÑA-POLONIA	84-55								
<u>SEMIFI</u>	SEMIFINAL									
18.07	ESPAÑA-RUSIA	67-55								
<u>FINAL</u>										
19.07	ESPAÑA-FRANCIA	52-74								



-ASIFICACIÓN

2 ESPAÑA 3 LETONIA 4 RUSIA 5 POLONIA 6 TURQUÍA 7 SERBIA 8 ALEMANIA 9 ITALIA 10 BULGARIA 11 SUECIA 12 LITUANIA 13 UCRANIA 14 BIELORRUSIA 15 REP. CHECA 16 MONTENEGRO

1 FRANCIA

ESTADÍSTICAS ACUMULADAS

	JUGADOR	PJ	MIN	C/I	TIROS 2 %	TIR C/I	OS 3 %	TIRO C/I	OS LIBRES	0	rebot D	ES T	ASI	FP	PER	REC	TAP	PTS	MED	
H	Torrens, A.	9	258	38/73	52.1	16/45	35.6	20/25	80.0	13	42	55	39	10	24	24	3	144	16.0	
	Abalde, T.	9	206	44/77	57.1	3/14	21.4	16/21	76.2	15	31	46	13	17	14	6	3	113	12.6	
	Herrera, L.	9	164	31/47	66.0	0/1	0.0	21/30	70.0	14	19	33	10	10	13	3	1	83	9.2	
	Xargay, M.	9	223	17/38	44.7	9/36	25.0	6/11	54.5	9	18	27	22	18	14	24	3	67	7.4	
	Ouvina, C.	8	187	14/29	48.3	6/20	30.0	9/13	69.2	2	19	21	17	14	11	18	1	55	6.9	
	Bahi, G.	9	133	24/36	66.7	0/4	0.0	11/13	84.6	10	14	24	6	18	7	5	0	59	6.6	
	Menendez, C.	9	113	13/17	76.5	7/17	41.2	9/15	60.0	4	9	13	12	13	14	10	1	56	6.2	
	Nicholls, L.	8	183	18/44	40.9	0/0	0.0	13/20	65.0	27	40	67	9	22	11	9	9	49	6.1	
	Tudanca, M.	9	139	2/6	33.3	8/30	26.7	3/4	75.0	5	15	20	5	10	7	9	0	31	3.4	
ч	Berciano, P.	7	70	4/9	44.4	4/10	40.0	0/0	0.0	2	5	7	7	11	11	5	1	20	2.9	
	Jorge, M.	6	77	7/13	53.8	0/3	0.0	0/2	0.0	6	6	12	3	6	6	4	0	14	2.3	
	Varas, D.	5	45	2/4	50.0	0/0	0.0	1/6	16.7	6	9	15	1	2	3	2	2	5	1.0	
	TOTAL	9		214/393	54.5	53/180	29.4	109/160	68.1	130	244	374	144	151	137	119	24	696		
	AVERAGE			24/ 44		6/20		12/ 18		14	27	42	16	17	15	13	3	77		

José Luis Sáez:

"Una medalla de plata siempre es un éxito"



El presidente de la FEB ha destacado la importancia de conquistar una medalla y del valor de una plata por encima de la decepción que para las chicas ha supuesto su derrota en la final del Europeo sub20 en Gdynia.

"Ser subcampeones de Europa es siempre un éxito —ha dicho José Luis Sáez- aunque acabar un campeonato con una derrota no sea el mejor premio para un equipo que ha luchado al máximo de sus posibilidades". El presidente de la FEB ha querido felicitar a todo el equipo "por el trabajo, la entrega, el compromiso y el buen baloncesto que ha exhibido a lo largo de todo este Europeo, que desafortunadamente no se ha podido reflejar en la final. Francia ha sido mejor y hay que felicitarles por su triunfo".

Sáez es consciente de la decepción que este resultado ha supuesto para el equipo, pero apuesta por apuntar ya al futuro: "Una medalla de plata es un éxito, y así se reconoce cuando años después uno mira el palmarés de un equipo, aunque ahora sea lógico que las chicas estén tristes y decepcionadas. Pero mañana mismo tienen que pensar ya en sus futuros compromisos, en los que nuestras selecciones van a seguir aspirando a estar en lo más arriba".

Jordi Fernández:

"Nos podemos sentir orgullosos de esta plata"

El seleccionador sub20 Femenino, Jordi Fernández, mostraba la tristeza natural de haber perdido la final pero la sensación de que esta plata significa que "España sigue estando arriba y nos podemos sentir orgullosos de esta plata".

"Tengo que agradecer que el presidente de la Federación, José Luis Sáez, haya bajado al vestuario a felicitarnos, y es que esta plata significa que España sigue estando arriba y nos podemos sentir orgullosos". El seleccionador sub20, Jordi Fernández, era consciente minutos después de perder la final, de lo que significa una medalla continental.

Aunque seguía pensando en el partido, una extraña final con un resultado demasiado abultado: "éramos los dos mejores equipos del campeonato. Podíamos perder con Francia pero te puedo asegurar que sólo un cúmulo de circunstancias han propiciado que perdiésemos por esta diferencia." Después de un parcial de 23-10 en el primer cuarto Fernández analizó el partido: "hemos salido perfectos, como siempre, pero en el segundo cuarto ha sido nefasto y no hemos podido anotar sino con tiros libres. No han entrado los tiros, se nos han salido canastas de dentro incomprensiblemente,... hemos tenido mala suerte y nuestro rival, el más difícil, se ha encontrado con un partido de cara."

Lo que es un hecho objetivo es que España consigue su tercera medalla, las tres en categoría femenina. Para Jordi es un reflejo "de un buen trabajo de los clubes, en primer lugar. Luego la Federación pone todos los medios para que se consigan los éxitos internacionales y nosotros tenemos la opción de lucirnos. Es mi tercer campeonato y tengo un oro, una plata y dos cuartos puestos. España siempre está ahí, luchando por las medallas y compitiendo con todos los rivales."



Las 12 protagonistas de la plata de Gdynia

Cristina Ouviña

23.4 minutos / 6.9 puntos / 2.1 asistencias

La aragonesa se ha ido ganando la confianza del entrenador conforme ha avanzado el campeonato, destacando especialmente por la facilidad que tiene tanto para robar balones como para asistir a sus compañeras de equipo. Pese a no ser excesivamente alta, 1'71m, esta base tiene en la rapidez y la explosividad, que consigue gracias a su potente físico, sus mejores armas de cara a sorprender a los rivales.



Patricia Berciano

10.0 minutos / 2.9 puntos / 1.0 rebotes

Ésta es la primera vez que la gaditana acude a un campeonato de Europa. Los minutos que ha disputado en este europeo han servido para dar a conocer sus buenos porcentajes de tiro, con un 44'4% en tiros de dos y 40% en triples. El tiempo que ha estado en cancha lo ha aprovechado para ayudar al equipo en todas las facetas de juego, desde los robos a las asistencias o la captura de rebotes.



Marta Xargay

24.8 minutos / 7.4 puntos / 3.0 rebotes

Éste es el cuarto campeonato europeo de la base gerundense, que año tras año mejora en las distintas facetas de juego. Ha destacado especialmente por las asistencias que ha dado a sus compañeras de equipo, 2'3, y por el número de balones que ha birlado a sus rivales, con una media de 2'5 por partido. Además, ha conseguido algo más de ocho puntos y tres rebotes de media por encuentro.



Celia Menéndez

12.6 minutos / 6.2 puntos / 1.4 rebotes

La madrileña ha sido la mejor especialista en triples de la selección española. Ha anotado un 43% de los tiros de 6,25 que ha lanzado, lo que le ha llevado a situarse en la quinta posición del ranking del campeonato. Se trata de una jugadora muy fiable en los tiros de dos, pues ha convertido el 76´5% de sus intentos. Esta alta base también ha aprovechado su 1´85m para ayudar al equipo en la captura de rebotes.



Marta Tudanca

15.4 minutos / 3.4 puntos / 2.2 rebotes

Este campeonato de Europa es el tercero que juega la alero vitoriana de 19 años. Con una media de casi cuatro puntos y más de dos rebotes por partido, esta jugadora es también otra de las especialistas en los robos de la selección española. A pesar de ser muy intensa en las labores defensivas, esta jugadora de 1'80m apenas ha cometido faltas personales a lo largo del campeonato.



Alba Torrens

28.7 minutos / 16.0 puntos / 6.1 rebotes

Sin lugar a dudas, esta mallorquina ha sido la jugadora referente de la selección U20. Además de ser la líder del equipo en puntos, asistencias y robos, los minutos que esta carismática alero está en pista, el nivel de juego de todo el equipo se eleva. Sus 192 centímetros le han convertido en una de las jugadoras más difíciles de defender de este europeo, pues su altura no le ha restado ni agilidad ni rapidez. El presente y el futuro del baloncesto español pasa por las manos de esta talentosa, luchadora y competitiva jugadora.



Las 12 protagonistas de la plata de Gdynia (II)

Mónica Jorge

12.2 minutos / 2.3 puntos / 2.0 rebotes

Éste es el segundo año que esta alero de 1,83m acude al campeonato de Europa U20, tras la cuarta plaza que conseguía en el europeo de Pescara el verano pasado. Los minutos que ha estado en pista, los ha aprovechado esta gallega para aportar al equipo no sólo con sus puntos sino también con asistencias, robos y rebotes.



Tamara Abalde

22.9 minutos / 12.6 puntos / 5.1 rebotes

La ferrolana de 20 años ha sido una de las referencias ofensivas de esta selección U20, consiguiendo una media de más de 13 puntos por encuentro. Sus más de 190 centímetros de altura le han ayudado también a capturar más de 5 rebotes de media por partido, así como a repartir asistencias y robar balones a sus oponentes. Asimismo, su buena selección de tiro le ha llevado a tener uno de los mejores porcentajes de tiro de dos del combinado nacional, 61,2%.



Laura Herrera

18.2 minutos / 9.2 puntos / 3.7 rebotes

Sexto campeonato de Europa para esta tinerfeña que ya fuera incluida en la última preselección absoluta de Evaristo Pérez. La media de casi 20 minutos por encuentro de la que ha disfrutado esta jugadora que acaba de cumplir 20 años le ha ayudado a demostrar sus buenos porcentajes de tiro, 68 '9% en tiros de dos y 71 '4% en tiros libres. Además, ha conseguido más de 10 puntos, 4 rebotes y 1 '3 asistencias de media por encuentro.



Georgina Bahi

14.8 minutos / 6.6 puntos / 2.7 rebotes

Éste es el cuarto campeonato de Europa que cuenta con la pívot de Gerona. Con una media de 7'4 puntos por partido, destaca por sus buenos porcentajes tanto de tiro de dos como de tiros libres, 68'6% y 84'6% respectivamente. Además ha capturado una media de tres rebotes por encuentro y ha ayudado al equipo con sus asistencias y robos.



Laura Nicholls

22.9 minutos / 6.1 puntos / 8.4 rebotes

Tras ser bronce con la selección absoluta española, esta santanderina se ha convertido en la jugadora referente de la selección española U20 en la pintura. Con una media de 7'7 rebotes por partido, se ha situado en la décima posición del ranking del europeo y ha sido la cuarta mejor jugadora en cuanto a los rebotes ofensivos que ha capturado. Gracias a su casi 1'90m y a su facilidad para anticiparse a las jugadoras rivales ha conseguido una media de un tapón por partido.



Daira Varas

9.0 minutos / 1.0 puntos / 3.0 rebotes

Ésta es la primera vez que esta tinerfeña de 20 años acude a un campeonato europeo. Pese a no haber disputado de muchos minutos, ha aprovechado el tiempo que ha estado en pista para ayudar al equipo tanto con sus puntos como con rebotes, asistencias, robos y tapones.



La generación que cambió el baloncesto femenino español



Algunas de ellas tienen en su palmarés seis medallas continentales: dos oros U16, otro oro U18, una plata U18, la última plata U20 y un bronce senior. Con 20 años recién cumplidos no son el futuro del baloncesto español sino el presente. Analizamos la historia de esta generación del 89, una generación dorada.

La comparación más evidente de esta generación del 89 femenina es la generación del 80 masculina. Si "los chicos de oro" cambiaron la dinámica del baloncesto español y llevaron a España, de momento, a lo más alto en un Campeonato del Mundo y a una plata olímpica, la generación del 89, plagada de medallas en categorías de formación, han llegado a la absoluta donde son ya parte importante de la misma. Los Pau Gasol, Juan Carlos Navarro o Felipe Reyes se llaman, nueve años después, Alba Torrens, Laura Nicholls o Tamara Abalde.

Escoltas de 1,90; aleros de 1,92; pívots capaces de hacer mates en los entrenamientos. El poderío físico de esta generación poseía todo lo que faltaba al baloncesto femenino español. El nacimiento de la Liga Femenina 2, que otorgaba minutos de competición a unas jovencísimas jugadoras que desde el Centro de Formación Siglo XXI empezaban a competir con jugadoras mucho más curtidos. A nivel internacional, dentro de la selección española, el camino de esta generación, desde su primer campeonato internacional, el Europeo Cadete de Italia 2004, empezó a cargarse de medallas.

Las tres jugadoras antes mencionadas (Torrens-Nicholls-Abalde) tienen en su palmarés dos oros U16, un oro y una plata U18, el oro U20 y el bronce senior en el Europeo de Letonia. Seis medallas, cuatro de ellas del metal dorado.

Josep Alemany, miembro del Gabinete Técnico de la FEB, afirmaba hace años que el talento y el físico de esta generación del 89 se complementaba perfectamente con la competitividad de la del 88 (Anna Carbó, Gaby Ocete, Berta Siñol,...) con las que consiguieron ser campeonas de Europa Cadete y Junior. Con la generación del 90 (Alba García, Marta Xargay, Marta Tudanca,...) también han conseguido un gran acoplamiento, con un oro cadete, otro sub20 y una plata junior. Pero es que Evaristo Pérez también ha afirmado que han entrado en la selección absoluta para aportar cualidades que les faltaba a las Amaya Valdemoro, Isa Aguilar o Laia Palau.

2004 ITALIA. ORO U16. Primer paseo por lo más alto del podio

Comenzaron en el 2004 en el Europeo de Italia. Primer experiencia internacional para Alba Torrens, Laura Herrera, Laura Nicholls y Tamara Abalde, cuatro cadetes de primer año que completaban una selección prometedora. Con Carlos Colinas en el banquillo ganaron a Bielorrusia en semifinales y a Serbia (su gran rival) en la final.

Roster: Aauri Bokesa, Berta Siñol, Tamara Abalde, Gaby Ocete, Elena Murcia, Laura Herrera, Alba Torrens, Carla Agulló, Laura Nicholls, Anna Carbó, Alejandra de la Fuente y Jael Freixenet. Entrenador: Carlos Colinas

2005 POLONIA. ORO U16. La confirmación de las expectativas

Ya se empezaba a hablar maravillas de estas chicas y con el conocimiento que tenían los rivales de ellas acudieron a Polonia cargadas de presión. Pero la generación del 89 ha demostrado capacidad suficiente para solventarla. En esta ocasión fue una semifinal durísima frente a Turquía y una final ante Francia, que habían derrotado a las nuestras en la Primera Fase. Otro oro, también con Carlos Colinas en el banquillo.

Roster: Laura Fernández, Marta Pérez, Tamara Abalde, Alba Torrens, Mónica Jorge, Noemí Mosteirin, Laura Herrera, Saray Cruz, Elena Espiau, Georgina Bahi, Bárbara Moral y Laura Nicholls.

Entrenador: Carlos Colinas

2006 TENERIFE. ORO U18. En casa, y ante su gran rival

Con dos oros en su palmarés, llegaba el turno de demostrar sus cualidades como anfitrionas. En Tenerife, con el público vibrando con el baloncesto femenino, España sufrió durante la Primera Fase pero siempre resolvió positivamente los momentos delicados: contra Suecia en semis y frente a sus históricas rivales, las serbias de Petrovic, Milanovic y Milkovic. El mismo verano, la generación del 90 alcanzaba el oro en Eslovaquia, con Cristina Ouviña, Marta Tudanca y Marta Xargay.

Roster: Aauri Bokesa, Gaby Ocete I, Tamara Abalde, Anna Carbó, Nerea Moreno, Alba Torrens, Laura Herrera, Carla Agulló, Noelia Oliva, Laura Nicholls, Alejandra de la Fuente y Jael Freixenet.

Entrenador: Miguel Méndez

2007 SERBIA. PLATA U18.

Las serbias impidieron el cuarto oro consecutivo

A oro por competición jugada. En esta ocasión el "factor campo" estaba del lado de sus máximas rivales. Además una derrota ante Francia les obligaba a ganar a Rusia para meterse en semis. Una Presión que solventaron ganando de 37 a la selección rusa. En la final Serbia fue superior y llevó a esta generación, por primera vez, al segundo peldaño del podio.

Roster: Laura Fernández, Beatriz Rey, Tamara Abalde, Alba Torrens, Mónica Jorge, Marta Xargay, Laura Herrera, Georgina Bahi, Marta Pérez, Laura Nicholls, Alba García y Beatriz Sánchez. Entrenador: Carlos Colinas

2009 POLONIA. PLATA U20. El fin del medallero de formación y el inicio del absoluto

Aunque ya en el 2008 algunas de las jugadoras del 89 cumplieron el sueño de ser "olímpicas" en Pekín, en el 2009 se inicia su palmarés como senior, con el bronce en el Europeo de Letonia y una participación importante de Torrens, Abalde y Nicholls en la selección de Evaristo Pérez. También se culmina su palmarés en categorías de formación, con esta plata en el Europeo U20 de Polonia venciendo a Rusia en semifinales y cayendo ante una acertada Francia en la final.

Roster: Patricia Berciano, Tamara Abalde, Alba Torrens, Mónica Jorge, Marta Xargay, Laura Herrera, Georgina Bahi, Marta Tudancea, Laura Nicholls, Celia Menéndez y Daira Varas.

Entrenador: Jordi Fernández.



Alba Torrens MVP del campeonato de Europa U20

El espectacular juego de la mallorquina le ha llevado a convertirse en la jugadora mejor valorada del europeo U20

La alero nacida en Binissalem ya se colaba en el quinteto ideal de un campeonato de Europa siendo cadete (2005) y junior (2007). Este verano, a sus 19 años, añade a esa distinción el premio que le acredita como mejor jugadora U20 de Europa.

Los números de Alba Torrens han sido impresionantes. No obstante, hasta la final de hoy había conseguido 16´4 puntos, 6´5 rebotes, 4´5 asistencias, 3 robos y 0´4 tapones por partido. En cuanto a sus porcentajes de tiro, ha destacado por su 79´2% en tiros libres, así como por el 53´8% en tiros de dos y el 35´9% en triples, lo que le ha situado como la octava mejor jugadora del campeonato desde la línea de 6´25m.

En la final de hoy contra Francia, la espigada alero conseguía 13 puntos, 3 rebotes y 3 asistencias.

Alba se ha situado en la mayoría de los rankings de este europeo, siendo la segunda jugadora que más balones ha robado por partido y la tercera que más asistencias ha dado a sus compañeras de equipo. Asimismo, ha sido la séptima que más puntos ha conseguido por encuentro y, pese a no jugar de pívot, se ha situado en



el puesto 11 como jugadora que más rebotes defensivos ha conseguido en este campeonato.

Este no es sino un premio más que añadir al extraordinario palmarés de una jugadora que, con sólo 19 años, ya puede presumir de tener tres medallas de oro en campeonatos de Europa (2004, 2005, 2006), dos de plata (2007, 2009) y una de bronce con la selección absoluta (2009).

Un palmarés envidiable: 12 jugadoras y 39 medallas

Este grupo de jugadoras posee uno de los palmarés más envidiables de una generación. 39 medallas repartidas entre 12 jugadoras: 17 oros, 19 platas y 3 bronces.

Cristina Ouviña: 2006: Oro U16 Eslovaquia / 2009: Plata U20 Polonia

Patricia Berciano: 2009: Plata U20 Polonia

Tamara Abalde: 2004: Oro U16 Italia / 2005: Oro U16 Polonia / 2006: Oro U18 Tenerife / 2007 Plata U18 Serbia / 2009: Bronce Senior Letonia / Plata U20 Polonia

Alba Torrens: 2004: Oro U16 Italia / 2005: Oro U16 Polonia / 2006: Oro U18 Tenerife / 2007 Plata U18 Serbia / 2009: Bronce Senior Letonia / Plata U20 Polonia

Mónica Jorge: 2005: Oro U16 Polonia / 2007 Plata U18 Serbia / 2009: Plata U20 Polonia

Marta Xargay: 2006: Oro U16 Eslovaquia / 2007 Plata U18 Serbia / 2009: Plata U20 Polonia

Laura Herrera: 2004: Oro U16 Italia / 2005: Oro U16 Polonia / 2006: Oro U18 Tenerife / 2007 Plata U18 Serbia / 2009: Plata U20 Polonia

Georgina Bahi: Oro U16 Polonia / 2007 Plata U18 Serbia / 2009: Plata U20 Polonia

Marta Tudanca: 2006: Oro U16 Eslovaquia / 2009: Plata U20 Polonia

Laura Nicholls: 2004: Oro U16 Italia / 2005: Oro U16 Polonia / 2006: Oro U18 Tenerife / 2007 Plata U18 Serbia / 2009: Bronce Senior Letonia / Plata U20 Polonia

Celia Menéndez: 2009: Plata U20 Polonia

Daira Varas: 2009: Plata U20 Polonia

Las compañeras de concentración apoyan a las subcampeonas de Europa



Las chicas que no pudieron asistir al Campeonato de Europa por decisión técnica han querido mostrar su apoyo a las chicas de plata. Iratxe Cabrera, Laura Fernández, Isabel Pérez y Miriam Bolívar.

A pesar de no haber podido estar in-situ en Polonia ayudando a sus compañeras, las chicas que, por motivos técnicos, se quedaron fuera de la última lista han apoyado a sus compañeras, transmitiéndoles su alegría y satisfacción.

De esta manera, Iratxe Cabrera, la jugadora de ADBA quiso mostrar su apoyo hacia sus amigas "me alegro mucho, hemos trabajo duro para conseguir algo así", por otra parte también se lamenta por no haber conseguido el oro "es una pena, esta selección tiene mucho talento y se lo merecían". También quiso resaltar el gran esfuerzo de algunas de sus compañeras "la incorporación de Alba, Tamara y Nicholls nos ayudó mucho, han estado genial".

Por otro lado la jugadora el Uni CajaCanarias, Laura Fernández, también quiso pronunciar unas palabras en apoyo a sus compañe-

ras "estoy muy orgullosa de ellas, lo han hecho muy bien, el trabajo ha dado sus frutos", también quiso reseñar que "esta medalla es de todas, de las que han estado en Polonia y de las que no. Todas somos subcampeonas de Europa". El éxito de un equipo se forja desde el primer día hasta el final, por lo tanto todas las chicas que han formado parte de este proyecto tienen que sentirse subcampeonas de Europa.

Otra de las chicas que estuvo durante toda la preparación pero que al final no pudo asistir a Polonia es Isabel Pérez. La jugadora del Stadium Casablanca ha declarado que "se alegra mucho por sus compañeras, hemos estado toda la preparación juntas y se lo merecen".

La última de las chicas que no pudo partir hacia Gdynia fue Miriam Bolívar. La jugadora de Soller espetó "estoy muy contenta por ellas, es un orgullo haber formado parte de ese equipo". Por otra parte admiró el grupo humano formado "es un gran equipo y sobre todo un gran grupo". Tanto Isabel como Miriam, que son de la generación del 90, disputarán este verano el Mundial U19 de Tailandia.

Las fotos oficiales del equipo









